offre par elle-même peu de joies, de consolations sensibles, et disons le mot, généralement peu d'attrait.

Il faut de la patience, du courage et une bonté inaltérable pour travailler ainsi, toute une année durant, sur un petit peuple léger, volage, insaisissable, peu reconnaissant, souvent même ingrat; c'est un ministère obscur difficile, désagréable parfois, quand il n'est pas rendu tout à fait pénible; d'autant plus que les mêmes professeurs ont peu de temps les mêmes élèves sous leurs soins, et que les fruits le leur ministère actuellement imperceptibles ne parviendront que plus tard à leur maturité: alius est qui seminat et alius est qui metit (8).

Le prêtre éducateur est donc ordinairement privé de la satisfaction inhérente sous ce rapport au ministère paroissial proprement dit.

Ceux qui ont porté pendant de longues années le poids du professorat peuvent dire, cependant, que Dieu leur accorde souvent une jouissance véritable

Gra-

1 fait

à l'é-

leur,

dont

de se

otre:

ima-

occu-

r du

tage

ation

ites:

esse

⁽⁸⁾ Jo., 1v, 27.